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Statement to the United Nations Commission on Sustainable Development 
Intergovernmental Preparatory Meeting  
 
Monday, February 23, 2009, 10:00 am – Opening Statement  
 
 
Mr/Madame Chairperson, 
 
I would like to take this opportunity to thank you and the bureau for convening this 
intergovernmental preparatory meeting, and Canada encourages you to ensure the 
preservation of the programme of work for this Commission. 
 
Canada looks forward to taking part in interactive discussions this week, which aim to 
focus policy options in advance of the CSD-17 session in relation to Agriculture, Rural 
Development, Land, Drought, Desertification, and Africa.  Canada supports the 
Commission and its agreed programme of work, which provides multiple opportunities 
for participation.  Canada further recognizes that a key strength of the Commission lies in 
its power as an inclusive convening forum. 
 
Canada recognizes that stakeholders have a crucial role to play in the implementation of 
Agenda 21 and the Joint Plan of Implementation, both in terms of policy discussions and 
on the ground activities and partnerships that produce measurable results.  Canada 
appreciates the importance of multi-stakeholder dialogues in promoting progress on 
sustainable development, and once again welcomes the participation of a youth 
representative as well as an environmental non-governmental organization on Canada’s 
delegation.      
 
Following-up on its outreach commitment under the CSD, the Government of Canada 
recently convened consultations with a broad range of Canadian stakeholders, which 
helped inform Canadian priorities with regards to CSD themes under discussion for this 
cycle.  This process will enable Canada to focus its interventions on practical approaches 
and specific priorities at this meeting with the goal of encouraging a concise, concrete 
and forward looking outcome at the CSD-17 session in May 2009. 
 
An underlying current among Canada’s priorities is the link to science and technology.   
Science plays a prominent role in defining policy goals and objectives across all thematic 
clusters.  As we move toward implementation, Canada will promote the appropriate use 
of science and technology to achieve the desired outcomes for:  agriculture, food quality 
and security, poverty, drought and desertification, and rural development.  There are of 
course numerous examples in which the most advanced technologies can not suffice in 
tackling the most basic of problems.  To that end, Canada also emphasizes traditional 
methods and knowledge including techniques, tools, as well as education and learning 
opportunities, which can increase greater capacity building, enhance governance, enable 
gender equality, and strengthen resiliency.  Whether combating drought or enabling 
poverty reduction by providing access to healthcare services or incubating a promising 
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learning environment, Canada recognizes the importance of providing a solid foundation 
for the implementers. 
 
For many countries, as is the case for Canada, the implementation of CSD outcomes 
often occurs at the local level.  Canada appreciates its shared responsibility to promote 
balanced policies based on sound science, good governance as well as equitable and 
socially responsible practices. 
 
Mr/Madame Chairperson, this meeting provides an important opportunity to ensure a 
focussed, practical and results-oriented outcome for the CSD-17 session in May.  Canada 
hopes that CSD, as the only global forum on sustainable development, will continue to 
play a vital role in convening practitioners, experts, decision makers, and Major Groups 
to work together in advancing sustainable development around the world.  Canada looks 
forward to continuing to play an active and constructive role within the existing 
programme of work, which was duly established by the Commission. 
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Déclaration à la Commission du développement durable des Nations Unies 
dans le cadre de la réunion préparatoire intergouvernementale  
 
 
Lundi 23 février 2009, 10 h – Déclaration liminaire 
 
 
Monsieur le président / Madame la présidente, 
 
J’aimerais saisir cette occasion pour vous adresser mes remerciements, à vous, ainsi 
qu’au Bureau, pour avoir convoqué cette réunion préparatoire intergouvernementale, et le 
Canada vous encourage à veiller à ce que soit préservé le programme de travail de cette 
commission. 
 
Le Canada sera heureux de participer aux discussions interactives de cette semaine qui 
visent à focaliser des options de politiques en préparation à la 17e session de la CDD qui 
se penchera sur l’agriculture, le développement rural, les terres, la sécheresse, la 
désertification et l’Afrique. Le Canada appuie la Commission et son programme de 
travail convenu, qui offre de multiples possibilités de participation. Le Canada reconnaît 
de plus qu’un des points forts majeurs de la Commission réside dans son pouvoir comme 
lieu d’échange à la fois rassembleur et inclusif. 
 
Le Canada reconnaît que les parties prenantes ont un rôle crucial à jouer dans la mise en 
œuvre du programme Action 21 et du Plan conjoint de mise en œuvre, tant dans les 
discussions de politiques que dans les activités et les partenariats sur le terrain qui 
produisent des résultats mesurables. Le Canada apprécie l’importance des dialogues à 
multiples parties prenantes pour promouvoir les progrès en matière de développement 
durable et, encore une fois, il se réjouit de la participation d’un représentant des jeunes 
ainsi que d’un organisme non gouvernemental à vocation environnementale au sein de la 
délégation canadienne. 
 
Pour donner suite à son engagement de prise de contacts, auprès de la CDD, le 
gouvernement du Canada a récemment convoqué des consultations auprès d’un vaste 
éventail d’intervenants canadiens, qui ont aidé à guider le choix des priorités du Canada 
sur les thèmes à l’étude de la CDD pour ce cycle de travaux. Ce processus permettra au 
Canada de cibler ses interventions sur des approches concrètes et sur des priorités 
précises au cours de cette réunion, dans le but de favoriser l’obtention de résultats concis, 
concrets et prospectifs à la 17e session de la CDD en mai 2009. 
 
Un aspect sous-jacent des priorités du Canada est le lien avec la science et la technologie. 
La science joue un rôle dominant dans la définition des buts et des objectifs stratégiques 
dans l’ensemble des blocs thématiques. En s’approchant de la mise en œuvre, le Canada 
préconisera le recours convenable à la science et à la technologie pour obtenir les 
résultats espérés en ce qui concerne l’agriculture, la qualité et la sécurité alimentaire, la 
pauvreté, la sécheresse, la désertification et le développement rural. Bien entendu, les cas 
sont nombreux où les technologies les plus poussées ne suffisent pas à régler les 
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problèmes les plus élémentaires. À cette fin, le Canada met aussi l’accent sur des 
méthodes et des connaissances traditionnelles, y compris des techniques, des outils et des 
possibilités d’éducation et d’apprentissage, qui peuvent favoriser un plus grand 
développement des capacités, améliorer la gouvernance, assurer l’égalité entre les sexes 
et augmenter la résilience. Qu’il s’agisse de combattre la sécheresse ou de réduire la 
pauvreté en assurant l’accès à des services de santé, ou de servir d’incubateur à un 
environnement d’apprentissage prometteur, le Canada reconnaît l’importance d’offrir des 
bases solides aux responsables de la mise en œuvre. 
 
Pour beaucoup de pays, comme c’est le cas du Canada, la mise en œuvre des fruits de la 
CDD s’opère souvent au niveau local. Le Canada connaît son devoir vis-à-vis de sa 
responsabilité partagée de promouvoir des politiques équilibrées fondées sur des 
connaissances scientifiques éprouvées, la bonne gouvernance, ainsi que des pratiques 
équitables et socialement responsables. 
 
Monsieur le président / Madame la présidente, cette réunion offre une occasion 
importante de garantir que la 17e session de la CDD, au mois de mai, débouchera sur des 
aboutissements ciblés, concrets et axés sur des résultats. Le Canada espère que la CDD, 
de par son caractère de seul et unique lieu d’échange mondial sur le développement 
durable, continuera de jouer un rôle vital en rassemblant des praticiens, des experts, des 
décisionnaires et des représentants des groupes d’acteurs majeurs pour travailler de 
concert au développement durable tout autour du globe. Le Canada sera heureux de 
continuer à jouer un rôle actif et constructif dans le cadre du programme de travail qui a 
été dûment établi pour la Commission. 
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